



志岐小通信 麟泉の風

校訓「かしこく」「やさしく」「たくましく」

令和5年度 10月20日 第7号 文責：栗原 克浩

《教育活動の充実！ 第1弾 ～学び合う授業を通して～》



成果の2学期です。今学期の教育活動の充実、第1弾は「学び合う授業づくり」です。志岐小で目指す学力とは、「自ら学び取る力」です。児童は、将来的に予測不能、そして答えの与えられないかもしれない時代を生きていくこととなります。そのような時代を生き抜くために、志岐小においては、「自ら課題を見出し、他者と情報交換しながら課題を解決する力」の定着を意図して授業を行っています。

授業の初めに問題を示し、問題にひそむ今日の学習課題を見出します。課題について自分の考えを持ち、班やペアで学び合います。友達との話し合いを通して答えを見つめたり、互いに教え合うことでみんなが納得ある理解を得たり、他者の情報から自分の考えをより深めたりすることを目指します。

2学期は、毎週1回程のペースで研究授業を行っています。児童の学びの姿を評価し職員間で知恵を出し合い協議することで、学力向上のための授業づくりに励んでいます。将来にわたり必要となる「学び合い」の力を、小学校時代においてしっかりと育成したいと思えます。

《教育活動の充実！ 第2弾 ～体験活動を通して～》

2学期の教育活動の充実、第2弾は体験活動です。全学年で様々な体験活動を実施しています。

1年生は、生活科「秋探し」でコセンダングサやバッタを見つけ、秋を深く感じ取りました。2年生は、生活科「町探検」で警察や郵便局等、グループで分担して主体的に調べました。3年生は、社会科「シープル見学」を通して、お店の人の願いや販売の工夫をインタビューしました。4年生は、堆肥センター等の社会科見学旅行を通して、働く人々の工夫や努力について学び深めました。5年生は、「水俣に学ぶ肥後っ子教室」を通して、命の尊さ・正しく知ることの大切さを学びました。6年生は、「修学旅行：19(木)～20(金)」を通して、被爆地を訪れ、命と平和の尊さを学びます。

通常の教室における座学では、頭で理解する知識を得ることになります。これらの知識は、長期間にわたり残ることが難しい場合もあります。一方、体験を通じた学習においては、実感を伴った理解が図られます。単に頭で理解する知識から血の通った知識へと質の高まりがあります。今回の学校外の現地における体験学習において、学習対象の「ひと・もの・こと」に働きかけ、本物の知識や考え方を身に付けてほしいと思えます。

体験学習をご支援いただいた地域及び保護者の方には、心より御礼申し上げます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。



【学校教育目標】

「自分大好き、友だち大好き、志岐小大好きと
笑顔でいえる子どもを育てる」

～ふるさと『志岐』を愛し、地域に

積極的に貢献する人材の育成～



【志岐小HP QRコード】

☆志岐小として身につけさせたい力「思いやりの心」「学び続ける力」「健康」「絆」

出たぞ！ 自己ベスト「4小陸上記録会」



昨年度はコロナ禍で種目を制限しました。今年度は5類引き下げに伴い、全員2種目以内の出場とし、100m及び選択種目として「幅跳び・高跳び・ボール投げ・800m」を設定し、自分の得意種目で記録の向上を狙いました。そもそも記録会とは自分の記録の確認の場です。しかし、4小での競い合いを通して練習以上の力を発揮しました。「負けたくない」という気持ちが、競い合う表情にはっきりと表れていました。「負けん気」は様々な困難

を乗り越える原動力でもあり、素晴らしいと感じました。また、今年度は水泳記録会に続き、保護者の方の参観を可として多くの応援を頂き、児童の頑張る意識を大いに引き上げていただいたものと思います。

今回の記録会においては、美しく整った環境だからこそ力が発揮できました。会場整備にご尽力頂いた坂瀬川地区の方、公民館長様、坂瀬川小学校の先生方、各小学校の体育主任の先生方に心より感謝申し上げます。

【11月の行事予定】

1	水	くまもと教育の日
2	木	
3	金	文化の日
4	土	
5	日	
6	月	読聞せ 歴史講話 毛筆6年
7	火	毛筆指導5年 クラブ活動・3年クラブ体験
8	水	
9	木	学習発表会準備：5・6年
10	金	学習発表会(午前中)
11	土	
12	日	町防災訓練
13	月	振替休業日
14	火	
15	水	
16	木	郡市音楽会6年 毛筆指導4年
17	金	毛筆指導3年
18	土	志岐地区文化祭
19	日	志岐地区文化祭
20	月	人権旬間～12/1(金) 町学校訪問
21	火	就学時健康診断
22	水	
23	木	勤労感謝の日
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	毛筆指導6年
28	火	毛筆指導5年
29	水	
30	木	毛筆指導4年

地区を一つに！ 『町民体育祭』

「スポーツには世界を一つにする力がある」テレビ局のスポーツ番組のテーマです。「体育祭には地区を一つにする力がある」志岐地区体育祭を終えた私の感想です。コロナ禍で社会的にも関係性の希薄化が見られます。



体育祭は1年間で最も多くの区民の方の集まれる行事だと思います。全力で駆け抜けるリレー・徒走においては「スピード感」、綱引き・米俵運びにおいては「力感」、様々な技巧走においては「楽しさ」が観る人を魅了しました。体育祭全体を通して、「元気・声援・笑顔」があふれ区民の方々の親睦も図られ、一層強い絆が結ばれたものと思います。何度も学校に足を運ばれ、会場準備にご尽力頂いた教育委員会・役場・区民の皆様、本当にご苦労様でした。